

**Motion Suter-Rapperswil-Jona / Ritter-Sonderegger-Altstätten / Louis-Nesslau
(50 Mitunterzeichnende):
«Offenlegung der Interessenbindungen von Richtern und Staatsanwälten**

Seit Juni 2015 müssen im Kanton Zürich die Mitglieder der Gerichte und der Staatsanwaltschaften ihre Interessenbindungen offenlegen – dies in einem elektronischen Register, das im Internet öffentlich zugänglich ist. Die Offenlegung betrifft Nebenbeschäftigungen, Führungs- und Aufsichtstätigkeiten, Beratungsfunktionen und natürlich Parteimitgliedschaften. Auch Mitgliedschaften in Serviceclubs sind in den Registern aufgeführt.

Durch ein solches Register wird Transparenz geschaffen, und mögliche Interessenkonflikte sind für jedermann erkennbar. Auf diese Weise soll das Vertrauen der Bevölkerung in die Unparteilichkeit der Organe der Justiz und der Strafverfolgungsbehörden gestärkt werden.

Der Kantonsrat beauftragt die Regierung daher, dem Kantonsrat eine Gesetzesvorlage zu unterbreiten, welche die Offenlegung der Interessenbindungen von Richtern und Staatsanwälten regelt.»

3. März 2016

Suter-Rapperswil-Jona
Ritter-Sonderegger-Altstätten
Louis-Nesslau